

LA RUTA DEL SABICHEIRO

El Misterio de la Botella (un camino emocional)



La ruta del sabicheiro es una original forma de hacer un recorrido “turístico-emocional” por la localidad asturiana de Tapia de Casariego (en vivo o de modo “virtual”) Está basada en **Zarapayadas**, una trilogía de cuentos escritos por el psicólogo Fernando López-Cancio, que narra la aventura de un grupo de amigos, y que se contextualiza desde la cuenca minera hasta el occidente asturiano.

En esta localidad hay establecida **una ruta a lo largo de diferentes hitos** que cuentan una placa, hitos situados en distintos bancos, instalados concretamente en seis bancos situados a lo largo del interior del pueblo, el paseo de la playa y hasta muelle. En cada uno de estos bancos se invita a realizar un **ejercicio emocional sobre distintas temáticas**: se invita a pensar en una persona y hablar bien de ella, se recalca la importancia de sonreír, el compartir adultos y niños vivencias, lo necesario de la actitud optimista ...

Existen planos de esta ruta en la oficina de turismo, donde se guía y explica todo esto con más detalle.



La Ruta del SABICHEIRO

Nadie sabía el nombre de ese hombre que dedicaba gran parte de su tiempo a hablar, y no muy bien, acerca de la vida de los demás. «Este? Este é un sabicheiro», decían de él. El Sabicheiro aprendió que esa actitud no era buena y lo descubrió en muchos lugares de su bonito pueblo, Tapia de Casariego.

Los niños y niñas, con ayuda del resto del vecindario, crearon una ruta para que todas las personas que visitaran el pueblo descubrieran en estos bellos lugares todo lo que el Sabicheiro aprendió y de esa forma fueran mejores personas. Así es como nació «La ruta del Sabicheiro», una ruta para visitar, pero también para aprender en su camino, una ruta para compartir.

Ruta basada en el cuento «El Sabicheiro» de Fernando López-Cancio Martínez

OTRAS LOCALIZACIONES

 La rula y su banco

 Os Cañois

 El Home Marín

1



EL KIOSKO DE VALENTÍN

El Sabicheiro solía ir a comprar el periódico al kiosko de Valentín, que estaba situado en el parque de Tapia. Cada vez que iba a ese parque recordaba muchas de las aventuras que había disfrutado de niño. Os animamos a que recordéis también aquellos momentos de vuestra infancia, o de cuando erais más pequeños... Recordad y compartid esos recuerdos, eso os mantendrá siempre jóvenes.

2



LAS PLAYAS

El escarapocho es un pez que busca su alimento en la orilla de la playa, debajo de la arena, y que en alguna ocasión pica en el pie a los bañistas, sin que ese sea su propósito. Mucha gente hace daño sin querer y es por eso por lo que no se debe prejujugar. Disfruta de un rato en la arena, haz un castillo, juega al balón, al frisbee... Haz que el escarapocho también disfrute viéndote pasarlo bien.

3



EL BANCO DEL SABICHEIRO

Está situado en la proa de una casa con forma de barco. En el banco del Sabicheiro debemos sentarnos y pensar en personas conocidas... ¡Debemos hablar bien de ellas! Tenemos que buscar aquellas cosas que se les den bien, aquellos momentos agradables que hemos pasado a su lado, aquellas cualidades positivas.

4



LOS FAROS

Mirando a los faros rojo y verde, desde cualquier posición, podemos disfrutar de un pequeño juego. Si vas en compañía, juega al juego de verdad o mentira. Por ejemplo: ¿Es verdad o mentira que cerca de Tapia hay un pueblo que se llama Salove? Deberás señalar el faro verde, ya que es verdad. ¿Es verdad o mentira que el agua del mar quita la sed? Señala el faro rojo, ya que es mentira.

5



EL PEDRERO / XOGARAL

Un lugar que nos enseña lo importante que es jugar con la naturaleza y alejarnos un poco de las pantallas. ¿Qué os parece si antes de acabar la ruta echáis unas partidas a la rana? Buscad una buena piedra e intentad superar el récord del Sabicheiro: siete ranas de un solo lanzamiento! Si no lo conseguís... ¡no pasa nada! Otro día volvéis a hacer la ruta y lo intentáis de nuevo.

EL EUCALIPTÓN
Un destino por descubrir

Se encuentra en el pequeño pueblo de Casariego y es un árbol muy difícil de abrazar, por lo ancho de su tronco. Al Sabicheiro este árbol le recordó a aquellas personas que no cuentan sus problemas y por lo tanto no se dejan ayudar ni abrazar. Abrazad el árbol entre todos los que lo visitéis y compartid aquellas cosas, por muy pequeñas que sean, que os preocupan... Y los demás... ¡abrid bien las orejas y escuchad!

La Ruta del Sabicheiro: El Misterio de la botella, utiliza esta ruta para hacer un recorrido donde utilizarán una **mochila** cargada de material con el que trabajar las reflexiones emocionales en cada hito; pero también tendrán diferentes pruebas que a modo de **“escape room”** tendrán que resolver los participantes para finalmente conseguir abrir una botella, que guarda un mensaje y que tiene un candado-corcho con una numeración.

